



LEGIÓN DE MARÍA

Boletín número 744 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

¡¡¡SAL DE TU TIERRA!!!

¿Qué significado podemos darle a esta frase tan legionaria? Como hizo Jesús que salió de su entorno para hacer llegar a los hombres de su tiempo el Amor del Padre, así la Legión de María nos invita a salir de nuestro confort, de nuestra familia, amigos, entorno, parroquia, etc., para misionar y nos ofrece, entre otros, los trabajos de contactos, Exploratio Dominicalis, PPC.

Estos tres trabajos tienen la virtud de hacernos "salir". En los contactos nuestro trabajo es cercano a nuestro entorno, puede ser el barrio, un parque, la misma calle, dónde haya una persona que acepta dialogar con nosotros y, escuchándola con mucho respeto, intercambiamos opiniones y transmitimos lo que Jesús y María son para nosotros, cómo el Padre ama a cada persona, cómo siempre nos espera a pesar de todas las dificultades y olvidos que tengamos. El todo Amor, no puede hacer otra cosa que amar, acoger, esperar, buscar.

En la Exploratio Dominicalis, "salimos" a misionar un sábado ó un domingo en una parroquia lejana de la nuestra, previa autorización y de acuerdo con el párroco. Este es un trabajo que debemos efectuar por lo menos una vez al año, en donde todo el praesidium participa. Si somos pocos legionarios se pueden unir dos praesidia. Comenzamos el día con oración y distribución de los trabajos por parejas. Comida en hermandad, rezo del Rosario y parte de la Téssera y por la tarde continuamos los trabajos, Eucaristía. Terminamos con reunión con el párroco con puesta en común.

En la P.P.C., participan legionarios de distintas localidades y Curias, dedicando una o dos semanas de sus vacaciones a misionar en otro país ó en una región alejada del suyo. En ella se experimenta totalmente la palabra MISIONAR, ya que los participantes se pagan todos sus gastos, viven esos días en verdadera comunidad compartiendo oración, trabajos, vivencias, durante todo el día.

De las cosas que el Espíritu Santo hizo en Pentecostés en los discípulos, podemos contemplar cómo el nacimiento de la Iglesia es el nacimiento de una comunidad intrínsecamente misionera, donde su identidad más profunda se explica solo desde la misión. Ellos no recibieron el Espíritu Santo para sí mismos,



para ser consolados y confortados por haber quedado sin su líder, sino que ese Espíritu es el que los envía a comunicar lo vivido, lo aprendido y lo revelado durante el tiempo con Jesús.

¿Cómo nos ven los demás, en la Legión, en la Iglesia, en el mundo? ¿Lo que somos, nuestra identidad? La Legión de María, es un movimiento profundamente apostólico, evangelizador; con valentía, audacia, generosidad, espíritu de sacrificio, obediencia, capacidad de servicio y escucha. Mostrémosle como tal, teniendo en cuenta que:

"Trabajamos con María y por María. Somos verdaderos colaboradores suyos en la obra de la redención y en esta colaboración, cada uno suple lo que le falta al otro: el legionario aporta su actividad, sus facultades humanas, es decir, todo su ser. María contribuye con cuando Ella es. Ambos hemos de colaborar sin reserva: si el legionario es fiel al espíritu de este contrato, María nunca fallará. La suerte está en manos del legionario: depende de si contribuye o no con todas sus fuerzas, voluntad y perseverancia". "Orar como si de la oración dependiera todo y de nosotros absolutamente nada y luego poner manos a la obra como si tuviéramos que hacerlo todo nosotros solos". (Extractado del Manual).

MADRID
ALMERÍA
EL PUEBLO
GRANADA
JAÉN
JEREZ DE LA FRONTERA
LATAJUNA
MÁLAGA
PALENCIA
SEVILLA
TENERIFE
BADAJOZ
FUENTE DEL MAESTRE
LAS PALMAS
SUR GRAN CANARIA
PONTIVIEDRA
LUGO
ORENSE
SANTO DE COMPOSTELA
VIGO
SALAMANCA
AVILA
VALLADOLID
ZAMORA
TOLEDO
CIUDAD REAL
CIENÇA
TALAVERA

Noticias del Senatus

Del 24 de marzo de 2019

Praesidium N. S. de los Ángeles: Parroquia Jesús de Medinaceli. Informe nº 44. Soc. activos 5 con promesa, pretorianos 3. Soc. auxiliares 47, Adjutores 13. Trabajan en difusión, contactos, residencias, participan en rescate y pesca joven, etc. Tienen un socio nuevo muy válido. Se les felicita por su generosidad en todos los sentidos. Tenemos que vivir la cruz que nos toca aquí y ahora. Es edificante lo bien que trabajan a pesar de la edad. Van a cubrir al menos una vacante. El grupo tiene identidad legionaria. Se les felicita por todo ello.

Curia María Inmaculada (Madrid): Informe nº 49. Formada por 5 Praesidia, 2 en Madrid y 3 en pueblos, con 35 soc. activos y 4 en prueba, 9 pretorianos; auxiliares 169, adjutores 15 más una comunidad. Han hecho 2 jornadas de difusión con la colaboración de 2 Curiae del Senatus y tienen contacto con una parroquia nueva. Trabajan en Catequesis, contactos con jóvenes, capillas, rezo del Rosario en casas, etc. La Curia tiene problemas para cubrir los cargos de oficiales de Curia, está siendo ayudada por las Curiae Senatus y N. S. del Rosario para salir de este bache. Hay problemas de comunicación con los praesidia rurales. Se les da la enhorabuena por sus trabajos y se les anima a realizar los proyectos, a hacer difusión a personas más jóvenes y trabajar con ilusión e interés apoyándose en la oración.

Comitium N. S. del Pino (Las Palmas G.C.): Informe nº 11. Formado por las Curiae: N. S. del Pino (norte) tiene 6 praesidia en Las Palmas más 5 en los pueblos; son 71 soc. activos más 4 en prueba de los que 9 son pretorianos; soc. auxiliares 245 y 19 adjutores. Y Virgen Milagrosa (sur) tiene 7 praesidia con 57 soc. activos más 4 en prueba de los que 11 son pretorianos; soc. auxiliares 77 y 20 adjutores. Trabajos: Pesca joven, catequesis a niños y a sus padres, Capillas de la Virgen, hospitales, residencias, etc. Se les felicita por los trabajos que hacen. Están animados a retomar el trabajo de Patricios. La visita a enfermos puede convertirse en un trabajo de evangelización. Se les anima a formar un praesidium para el D.E. del Comitium.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: Felicitaciones a la vicetesorera hna. Lola Peñalver. **Praesidium N.S. de la Esperanza:** En difusión se dirigen a personas jóvenes y varones. Felicitaciones hermanos. Un legionario con muchos años de experiencia dijo que al hacer los contactos siempre se dirigía a la persona que pensaba que le iba a rechazar. Así, muchas veces se encontraba con un alma que estaba esperando las palabras de los legionarios. Aun cuando no nos escuchan, más tarde piensan en nuestras palabras que serán un consuelo y medio de acercarse a Dios. **Curia Presentación de N. S. (La Línea):** El proyecto de formar un grupo legionario en barrio con-

flictivo. Felicidades hermanos; un Praesidium que se reúne en el barrio con legionarios del barrio puede lograr la conversión del barrio. Al escuchar el nombre de Ceuta pensamos en nuestros hermanos musulmanes; al visitarlos podemos hablar del encuentro del Papa Francisco con el Jefe de los Musulmanes y el documento que firmaron los dos propagando la hermandad y la paz del mundo. Leer el Allocutio del Concilium de hace unos meses que trata en profundidad nuestra relación con ellos. **Comitium N.S. de la Soledad (Badajoz):** la formación en Legión se logra en la junta del Praesidium. Es así porque en la junta semanal se aprende a rezar, se escucha una lectura espiritual, el allocutio, luego en los informes se ve como ser apóstol de la palabra. Hay que dar mucha importancia a los informes. Cada Consejo y Praesidium del Senatus podría elegir un proyecto con motivo del centenario. Podría ser sobre la vida espiritual de los legionarios o un trabajo nuevo. Se contactó con jóvenes conversando de la fe e invitándoles hacer una visita al Santísimo. Qué buen apostolado. Llama la atención lo bien que los jóvenes reciben el contacto con legionarios.

El 15 de marzo las Curiae de Madrid peregrinamos a la Catedral de la Almudena para ganar el Jubileo Mariano con motivo del 25 Aniversario de la Catedral. La asistencia fue muy buena, unas 300 personas entre activos y auxiliares. La Misa fue presidida por P. Carlos D.E. del Senatus y concelebrada por el P. Heliodoro D.E. de la Curia María Medianera y el P. Leonardo Kamoso D.E. del Praesidium N.S. de la Concepción. Tanto la homilía como las palabras al final del acto del P. Heliodoro fueron formativas y emocionantes. El acto fue sencillo pero resultó positivo y emotivo.



ALLOCUTIO

PROMOVER RETIROS

Manual 37, 16

P. Carlos Melero, D.E. del Senatus

Los retiros espirituales son fuente de grandes frutos espirituales para renovar la vida de fe en los misterios que Cristo nos ha revelado, para acrecentar la caridad como alma de las virtudes cristianas y humanas, para reavivar la esperanza en las promesas de Dios y la vida eterna. Quien ha experimentado personalmente los beneficios de un retiro espiritual y es legionario de María siente la urgencia de organizarlos y propagarlos para el bien de tantos hermanos.

El Papa Pío XI recomienda este apostolado para que lo lleve a cabo la Acción Católica. Y la Legión de María recoge esta indicación de la Santa Sede. En *Mens Nostra* el Papa Pío XI habla de *la dulce soledad del retiro* que Jesús vivía con sus Apóstoles. Y desde su Ascensión quiso que en el Cenáculo, mientras esperaban el acontecimiento de Pentecostés, la oración en común *puliese y perfeccionase* sus vidas para que extendiesen el Evangelio a todos los hombres. Este memorable retiro de Pentecostés es como el prototipo de los ejercicios espirituales. Y de este retiro espiritual en el que se manifestó el Espíritu Santo surgió la Iglesia en su misión evangelizadora con empuje de verdadera y ardiente caridad. ¡Y María estaba en esos días de espera del Espíritu Santo prometido! Bajo la maternidad espiritual de María se formaron con los Apóstoles otros tantos que participaron de su misión apostólica.

Un retiro espiritual es un momento privilegiado de la gracia de Dios. En él aprendemos a apreciar y valorar lo que vale cada persona a los ojos de Dios, *lo que valen las almas*. Cuando vemos y vivimos esta verdad, nuestro corazón se inflama en deseos de su salvación. Y este deseo de la salvación de los hombres es la fuente del ardor del apostolado. Para que nuestro apostolado se vuelva vivo, brioso y fecundo en su actividad es imprescindible tener este santo deseo de la salvación de los hombres. Y un retiro espiritual dinamiza estas gracias que nos hacen apóstoles verdaderos.

Para formar apóstoles tienen una gran utilidad los ejercicios y los retiros espirituales. Pero surge una objeción y

dificultad ante la experiencia que a veces nos encontramos. Hay personas que han pasado por muchos ejercicios y retiros, y de ellos no han sacado el fruto de ser apóstoles ni se preocupan de la salvación de los hombres. ¿Hay que dejar por este motivo de promover los retiros espirituales?

Esta objeción, fruto de una cierta experiencia real, no es motivo para abandonar este apostolado que da tantos frutos. Es posible que alguna actividad apostólica no dé todo el fruto esperado en algunas personas, pero no por eso se abandona. Toda actividad apostólica es fuente de muchos bienes y sus frutos no podemos medirlos según nuestros termómetros. Una práctica apostólica que da frutos debe ser promovida y difundida por los legionarios de María según sus posibilidades.

Un retiro espiritual, sin duda alguna, es fuente de muchos frutos espirituales y apostólicos. El Manual, además, se fija en algún motivo de orden práctico. Organizar unos ejercicios espirituales tiene una organización más compleja, mientras un retiro de un día, de la mañana a la noche, es fácil de organizar. Por un trabajo más fácil y que requiere menos organización y esfuerzo, el fruto espiritual y apostólico es mucho. Además, si pensamos en las masas de católicos que desconocen su fe y vida cristiana, con las condiciones de vida que tienen y que fácilmente son obstáculo que justifica su ausencia en unos ejercicios de varios días, animarles a vivir un retiro espiritual de un día se le hace más posible y consigue un fruto que, si se prolonga en el tiempo, puede hacer madurar una vida cristiana que se vuelva apostólica.

Fijándose en los aspectos más prácticos, el Manual anota que un retiro de un día es más fácil de organizar también en los aspectos económicos: un retiro de un día es más barato en los gastos de manutención, y por eso mismo más llevadero para muchos que tienen dificultad económica. Y si deseamos un lugar que ofrezca un ambiente adecuado para la oración y el encuentro con Cristo, es claro que un retiro espiritual ofrece sus ventajas.

FUERON LLAMADAS A LA CASA DEL PADRE

Curia Virgen de la Paz (Orense) hna. Mery Vázquez Barreiro del Praesidium Virgen de Covadonga.
Comitium N. S. del Pino (Las Palmas G.C.) hna. Vicky Marrero.

“Exploratio Dominicalis”

El manual nos dice que la Exploratio Dominicalis es una mini-Peregrinatio, porque se programa para un fin de semana o un domingo, por eso se puede considerar que es la **búsqueda dominical de almas**.

El mensaje de Jesús a toda la Iglesia, es muy claro: **“Id por todo el mundo, y predicad el Evangelio a todas las criaturas” (Mc 16, 15)** y es un mandato para todos los tiempos. Actualmente hay grupos o movimientos que evangelizan como grupo organizado en momentos puntuales, como las vigiliyas nocturnas, evangelización en la noche, salir a plazas o parques a rezar y dialogar, etc. y se valora que se haga.

La Legión de María, lo está haciendo en sus trabajos semanalmente, pero además nos anima que una vez al año, todos los socios de un praesidium se desplacen a una Parroquia, distante de la que se trabaja habitualmente, **para dialogar con todas las almas posibles, llevándoles el mensaje de Jesús para que se le conozca y se le ame. También se da a conocer a la Iglesia, tan desconocida y desprestigiada en estos**

tiempos, sin olvidarnos transmitir el amor a María, Madre de Jesús y de la Iglesia, porque es el mejor camino para llegar a Jesús.

Cuando se realiza una Exploratio Dominicalis, se producen beneficios espirituales para los que participan en ella, para la Parroquia donde se trabaja y para la Iglesia en general, pues se va en busca de almas de toda condición, cumpliendo el mandato de: Predicad a todas las criaturas. No permitamos que nuestra comodidad nos prive de la riqueza de esta actividad apostólica.

Animamos a los praesidia que lo tengan en cuenta en sus proyectos de estos próximos años, **camino a la celebración del centenario**. Pedimos a los consejos y corresponsales se impliquen en este proyecto.

Este “Punto de Atención” lo damos desde la esperanza y confianza que se escuche con interés y se ponga ilusión para llevarlo a la práctica. La experiencia se comparte cuando presentamos el informe anual a la Curia.

EL 60 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO A LA VIDA ETERNA DE ALFONSO LAMBRE EN BUENOS AIRES (Argentina)

Los distintos eventos fueron preparados por el Senatus de Buenos Aires y los comités de Alfonso.

Participaron legionarios de Colombia, Perú, Brasil, Paraguay, Uruguay, Bolivia y todos los consejos de la Argentina. La hna. Noelia García, extensionista en Italia, y nuestro corresponsal hno. Noel Lynch representaron al Concilium.

Los días 20 y 21 de enero una fila interminable de legionarios pasaron por la tumba de Alfonso en el cementerio Recolecta. Cada grupo rezaba las oraciones de la Tesslera ante la tumba de Alfonso; al terminar llegaba otro y así durante los dos días. Se realizaron muchos contactos callejeros con los numerosos turistas que concurrían al cementerio.

En la iglesia del Pilar se hicieron la Misa, las conferencias y los talleres. Al día siguiente en la Catedral de Buenos Aires se celebró la Misa por Alfonso. La Catedral es enorme y se llenó con legionarios y amigos de Alfonso, al igual que el resto de actos. Alex Craig, sobrino nieto de Alfonso, que tiene sus mismos rasgos, estuvo presente en las ceremonias contestando preguntas sobre la familia y firmando libros.

Hubo varios talleres y conferencias; entre las sesiones intercambiaron experiencias legionarias hermanos de diferentes países. Unos hermanos, que tuvieron la dicha de conocer y

trabajar con Alfonso hace más de 60 años, dieron testimonios de su santidad y vida apostólica. Se comprobó el gran cariño por Alfonso y el gran deseo de todos de verle beatificado.

La hna. Noelia explicó con detalle los avances que se han hecho y que faltan por hacer en el proceso en Roma y la necesidad de propagar su vida ejemplar sobre todo como modelo para la juventud.

Al terminar las ceremonias en Buenos Aires el hno. Noel acompañó a los legionarios salteños al santuario nacional de la Virgen de Lujan y la hna. Noelia fue a Panamá para propagar la Legión y la causa del hno. Alfonso en el encuentro de jóvenes con el Santo Padre.

